

Efesios 5:1-14
Caminar en Amor
Por Chuck Smith

(INTRODUCCION - NARRADOR) Bienvenidos a LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El Pastor Chuck está al presente está enseñando a través del libro de Efesios, en donde hemos estado enfocándonos en nuestro caminar en Cristo.

Y en la edición de este día de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, estaremos averiguando que significa caminar en amor al ser alentados a ser seguidores de Cristo.

Así que abramos nuestras Biblias en Efesios capítulo 5, versículo 1, mientras el Pastor comienza la lección de este día.

(BODY – PASTOR CHUCK)

Sed, pues, imitadores de Dios como hijos amados. (Efesios 5.1)

Ahora, el *pues* inmediatamente le indica ir hacia atrás, hacia el último versículo del capítulo 4 en donde se nos exhorta a ser amables los unos con los otros, un corazón tierno, perdonándonos unos a otros como Dios por amor a Cristo no ha perdonado a nosotros. Así que, el tema de Pablo aquí es el perdón de Dios como nuestro ejemplo de perdón. “Sed seguidores de Dios” o sigamos el ejemplo que Dios ha establecido para nosotros en perdón.

Usted sabe, verdaderamente la Biblia tiene claves para la buena salud mental. Y una cosa muy importante para la salud mental es un espíritu perdonador. Si usted está manteniendo amargura o animosidad en su corazón hacia alguien, esa amargura habrá de hacerle más daño a Ud. que a ellos. Puede comérselo a usted. La Biblia constantemente enfatiza la importancia de perdonar y ser perdonadores. Simplemente tener un espíritu perdonador. Cuando Jesús estaba dándole a los discípulos el modelo de oración, incorporó a la oración “y perdona nuestras deudas, como nosotros perdonamos a nuestros deudores” Pidiendo por perdón, pero también reconociendo el hecho de que he recibido perdón. Solamente había una petición que la oración de Jesús enfatizó al cierre de la

oración, y esto fue la petición de perdón. El dijo “Porque si no perdonan a los hombres sus faltas, tampoco vuestro padre les perdonara a ustedes sus faltas”

Jesús enseñó mucho acerca del perdón, Pedro un día sintió que estaba teniendo esta lección y estaba mirando algunas pinceladas extras. El dijo “Señor, ¿cuánto debo perdonar a mi hermano la misma ofensa? Siete veces?” Y estoy seguro que Pedro sintió que estaba creciendo en gracia en que el pudiera concebir el perdón de la ofensa de un hombre siete veces. E imagino su dolor cuando Jesús le respondió, “No, Pedro. Setenta veces siete” ¿Cuatrocientas noventa veces?

El Señor, estoy seguro, estaba demostrando a Pedro que perdonar no es un asunto de matemáticas. Antes de que usted llegue a las cuatrocientas noventa veces, usted se habrá olvidado de la cuenta. Y usted perdonará. No es un asunto de matemáticas, es un asunto del espíritu. Y Dios quiere que tengamos un espíritu perdonador. Si, usted ha sido perjudicado. Si, usted tiene el derecho de enojarse. Si, usted tiene el derecho de estar molesto por toda la situación. Adelante, cómase usted mismo, o perdone y sea libre de eso.

“Sed mas bien amables unos con otros, misericordiosos perdonándoos unos a otros. Así como también Dios os perdonó en Cristo. Sed, pues, imitadores de Dios como hijos amados.” Así que usted ve como liga esto con el versículo previo, en el capítulo anterior. Dios es el ejemplo para nosotros en perdón, nosotros somos seguidores de Dios quien nos ha perdonado.

Y andad en amor, (Efesios 5.2)

Ahora, como se nos ha señalado en los primeros tres capítulos de Efesios, Pablo ha tratado con las bendiciones espirituales con las cuales Dios nos ha bendecido en Cristo, en los lugares celestiales. Habiéndonos sentado junto con Cristo, hechos herederos con El. Y habiendo pasado tres capítulos diciéndonos de todas las cosas que Dios ha hecho por usted, y todo lo que Dios ha prometido para usted, y todo lo que Dios está planeando hacer para usted, utilizando a fondo los recursos que Dios ha puesto a su disposición, el finalmente comienza a hablar acerca de su caminar. Ahora, desafortunadamente, no seguimos el mismo ejemplo en nuestra predicación hoy. Pero

comenzamos inmediatamente a predicar a las personas como deberían caminar, como deberían actuar, como deberían responder.

Pero la Biblia no hace eso hasta que finalmente pone el cimiento del amor de Dios, la gracia de Dios, la bondad de Dios, las bendiciones de Dios, las provisiones de Dios, y ahora caminar en amor, porque usted ha sido tan amado por Dios, tan bendecido por Dios, tan enseñado del amor de Dios.

andad en amor, como también Cristo nos amó, (Ephesians 5:2),

Así que para el perdón Dios es el ejemplo. Debemos perdonar como Dios nos ha perdonado. Sed seguidores de Dios. Andad en amor, como también Cristo, nuestro ejemplo, nos amó.

y se entregó a sí mismo por nosotros, (Ephesians 5:2)

Así que tenemos ese amor sacrificial, un amor que se brinda. El se ha dado a El mismo por nosotros, como

ofrenda y sacrificio a Dios en olor fragante. (Ephesians 5:2).

Bien, comienza ahora a pasar lista de algunas cosas de poco afecto por las cuales los hombres no se relacionan los unos con los otros, es interesante que el pone en la cabecera de la lista de cosas poco afectuosas, la fornicación. Nosotros vemos como Satanás ha engañado tanto, y distorsionado tanto las cosas, porque el mundo iguala la fornicación con el amor. De hecho, utilizan el término “hagamos el amor” cuando se están refiriendo muchas veces al acto de fornicación, lo llaman hacer el amor. Pero aquí en las Escrituras es el primer ejemplo de algo a lo que le falta el amor. Me refiero a la falta del verdadero amor. Una persona que seduce a otra en el acto de fornicación no está verdaderamente considerando a la otra persona, sino solo considerándose ellas mismas en sus propios deseos de alguna clase de satisfacción emocional, sexual u otro.

Verdaderamente no están considerando a la otra persona, que ellos están guiando a un pecado condenable. En una de esas obras de la carne de las cuales habla Pablo se nos dice que los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios. Y así que es una cosa muy poco amorosa el guiar a una persona en una acción que es tan destructiva para el andar de la vida espiritual de esa persona, que es una total desobediencia a los mandamientos de Dios. Así que no es algo verdaderamente amoroso y que considera a la

otra persona. Es un acto muy sin afecto y es simplemente un engaño de Satanás y una mentira que hace que una persona llegue a pensar que eso es un acto de amor. Es un acto de lujuria. Pero el verdadero amor no está involucrado en realidad. Si usted ama verdaderamente a la persona, tomará en consideración su consciencia, sus sentimientos. Usted no quiere colocarlo bajo la culpa que ellos sentirán después, esa vergüenza, y todo lo experimentarán como resultado de esa relación.

Así que Pablo, interesantemente lo coloca en la cabecera de la lista de actos poco afectuosos. Lo segundo,

toda inmundicia (Efesios 5.3)

Que por supuesto, es inmundicia sexual o impureza.

o avaricia, (Ephesians 5:3),

Por supuesto, esto esta en el corazón de las acciones poco cariñosas. Amor a uno mismo, avaricia, pero esto no es amor verdadero o consideración por otros.

ni aun se nombre entre vosotros, (Efesios 5.3)

Ustedes son los hijos de Dios. Andad en amor, no de esta forma poco afectuosa.

ni palabras deshonestas, ni necedades, ni truhanerías, que no convienen, sino antes bien acciones de gracias. (Efesios 5.4)

Verdaderamente, el se está refiriendo a bromas sucias. Nunca, nunca deberían ser hechas por un hijo de Dios, el pasar una historia cochina, porque lo que usted está haciendo es plantando inmundicia en la mente de otra persona, inmundicia que ellos no podrán deshacerse de ella. Es trágico, pero puedo recordar bromas que me fueron contadas cuando era tan solo un niño pequeño. Esa inmundicia que plantaron en mi mente y no puedo deshacerme de ella. Oh, no pienso en esto todo el tiempo, gracias a Dios. Pero, cada tanto de pronto una de esas pequeñitas canciones que aprendí de niño, una especie de visión, de sonido, la palabra estimula una molécula de ADN y saco esa cosa del archivo, como un flash cruza mi cerebro. Y pienso, “Oh, Dios ayúdame, esta mugre todavía está en mí”

Pero que vergüenza plantar inmundicia en la mente de alguien más. Inmundicia que ellos no se pueden desprender de esto. Santos permanente. No es amor, no es amor en lo absoluto. En lugar de esa clase de cosas,

sino antes bien acciones de gracias. (Efesios 5.4)

Plantar cosas en sus mentes que edificarán, que bendecirán, que serán buenas, que les edificarán.

Porque sabéis esto, (Efesios 5.5)

Ahora espero que lo sepan.

que ningún fornicario, o inmundo, o avaro, que es idólatra, tiene herencia en el reino de Cristo y de Dios. (Ephesians 5:5).

Pablo dice “ahora, ustedes saben esto” La tragedia es que muchas personas no saben eso. Ellos piensan que pueden sustituir con estas cosas. Ellos piensan que de algún modo Dios le sonreirá a estas cosas o que Dios disculpará estas cosas o pasara sobre ellas. Pero Dios es un juez justo, y todo será llamado a cuentas, lo que no esté cubierto por la sangre de Jesucristo.

Nadie os engañe (Ephesians 5:6)

Y desafortunadamente, muchos hombres han sido engañado en éstas áreas, pero que no sean.

con palabras vanas (Ephesians 5:6):

Al entrar en especulaciones y al entrar en la racionalización y en sus filosofías.

Nadie os engañe con palabras vanas, porque por estas cosas viene la ira de Dios sobre los hijos de desobediencia. (Efesios 5.6)

Usted verá, en los días de la iglesia primitiva había una herejía que era conocida como el gnosticismo. Y según la herejía gnóstica, básicamente todo lo que era material era malo. El mundo material no era verdaderamente creado por Dios. Dios en el principio envió emanaciones, y una de las emanaciones llegó tan lejos de Dios que no se relacionó con Dios ya más, y estas emanaciones crearon el universo material, por lo tanto, todo el

universo material está simplemente dado al mal. Es malo, y usted no puede hacer nada por él. Solamente lo espiritual es puro.

Por lo tanto, ellos enseñaron que Jesús no estuvo en un cuerpo de carne, El por lo tanto era un fantasma, simplemente una aparición. Cuando El caminaba por la playa, no había huellas. Usted sabe, y ellos crearon todas estas cosas, estas historias asombrosas para negar que Jesús había venido en cuerpo, y así que es por esto por lo que Juan, para contrarrestar la herejía Gnóstica dijo “Si cualquier hombre niega que Jesucristo vino en carne, el tal es el anticristo.”

Ahora, continuando con esta enseñanza de que lo material es todo malo, ellos dijeron “En tanto lo material es dedicado a lo malo, no importa lo que usted haga con su cuerpo porque esta anulado de todos modos. Es simplemente malo. Es parte de las cosas materiales las cuales son totalmente malas, así que no cuentan. Y Dios verdaderamente no las cuenta. Es lo que está en su espíritu lo que cuenta. De modo que usted puede proseguir y cometer fornicación y proseguir y hacer todas estas cosas. Y esto verdaderamente no es lo que cuenta, porque usted ve, todo es una parte del cuerpo material y Dios está tan dissociado del mundo material que todo lo hecho en el mundo material no cuenta verdaderamente en la esfera espiritual. Todo fue enseñanza de los gnósticos y así que Pablo estaba diciendo, “No dejen que nadie les engañe con palabras vanas” Y al entrar ustedes en la herejía gnóstica había mucho de racionalización y verosimilitudes y demás. Pero estaban engañando personas con sus palabras vanas y diciéndoles, oigan, ustedes pueden hacer lo que quieran con sus cuerpos, no interesa en verdad. No está mal porque los cuerpos son material y todo se habrá de ir. Lo que es espiritual es lo que cuenta con Dios.

No seáis, pues, partícipes con ellos. (Efesios 5.7)

De hecho, el dijo, “¿No se dan cuenta que estas cosas son las mismas cosas que habrán de traer la ira de Dios sobre el hombre?” Estas son las cosas por las cuales Dios habrá de juzgar al mundo. Y si usted es culpable de estas cosas entonces usted será juzgado con un mundo culpable.

Porque en otro tiempo erais tinieblas, mas ahora sois luz en el Señor; andad como hijos de luz (Efesios 5.8)

De hecho “una vez erais tinieblas” no “en tinieblas” sino “erais tinieblas. Ahora usted no está en la luz, usted es la luz. Una vez su vida era tinieblas, ahora su vida es luz si Cristo habita en usted.

(porque el fruto del Espíritu es en toda bondad, justicia y verdad), comprobando lo que es agradable al Señor. Y no participéis en las obras infructuosas de las tinieblas, sino más bien reprendedlas; (Efesios 5.9-11)

Si usted esta caminando en tinieblas entonces usted no puede tener compañerismo con Dios.

Ahora, no debemos tomar más que una actitud pasiva hacia las tinieblas. Cuando alguien viene y comienza a contarme una historia sucia y es obvio por la mirada en sus ojos y la risita siniestra que habrá de ser una de las sucias, deténgalo, repruébelo. No lo escuche, usted no aprecia esto. De esta forma usted impedirá que regresen con más mugre después.

*porque vergonzoso es aun hablar de lo que ellos hacen en secreto.
(Efesios 5.12)*

Y por supuesto muchas veces ellos quieren venir y contarle del fin de semana que tuvieron, de sus proezas y demás, y es una vergüenza hablar de esas cosas.

Mas todas las cosas, cuando son puestas en evidencia por la luz, son hechas manifiestas; porque la luz es lo que manifiesta todo. Por lo cual dice: Despiértate, tú que duermes, Y levántate de los muertos, Y te alumbrará Cristo. (Efesios 5.13-14)

Para quienes están durmiendo en la oscuridad, el llamado del evangelio. Levántate de los muertos, de la muerte espiritual y Jesucristo te dará vida espiritual.

(CIERRE - NARRADOR) Continuaremos con más de nuestro estudio versículo a versículo en Efesios en nuestra próxima lección al alentárenos a no tener

compañerismo con las obras infieles de las tinieblas. Y anhelamos que usted haga planes de acompañarnos.

(PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Y asegúrese de acompañarnos en la próxima vez cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo a través del libro de Efesios. Esto será justo aquí en la siguiente edición de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY. Y ahora, nuevamente, aquí está el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Y ahora, que la Palabra de Dios habite en su corazón ricamente a través de la fe, que usted pueda comprender la largura, la anchura, la profundidad y la altura del amor de Dios por usted y que usted pueda vivir en compañerismo con Dios como la luz habita en lugar oscuro. Así que su vida entregue la belleza y la luz de Jesucristo y que pueda traer esperanza a otros. Quiera Dios usarle como Su instrumento esta semana, en el nombre de Jesús.

(CIERRE – NARRADOR) Este programa ha sido patrocinado por LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, en Costa Mesa, California.